

# LA OPINION

## DIARIO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRICION

	Plas.	Cts.
En Salamanca, un mes. . . . .	1	25
Fuera de idem, idem. . . . .	1	50

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 céntimos.

Miércoles 14 de Diciembre de 1892

Núm. 56

apafía y de falta de interés en cuanto á la ciudad se refiere, por parte de aquellos que están más obligados á contribuir á su mayor esplendor.

La prensa local y entre ella nuestros colegas *El Adelanto* y *El Memorandum*, se han ocupado de este asunto, concediéndole la importancia que realmente tiene y excitando el celo de nuestros concejales para que procedan sin levantar mano hasta conseguir la organización de una banda municipal digna de Salamanca.

LA OPINION no puede menos de mostrar su adhesión y conformidad al proyecto, y por eso va á emitir su parecer en el asunto.

Para esto, lo primero que hay que ver, es lo que ha venido ocurriendo desde hace algún tiempo con el pensamiento de crear mencionada banda.

Ni los esfuerzos hechos por el señor Mezquita para conseguirlo han dado resultado, porque siempre ha tenido que vencer dificultades sin cuento, ni los buenos deseos que animaron al Sr. Basoa se realizaron nunca en la forma que se esperaba.

El primero de dichos maestros, no ha conseguido otra cosa que reunir un número poco crecido de músicos sin preparación, sin la debida subordinación, sin orden y no se ha hecho más que salir del paso, como vulgarmente se dice.

Buena prueba de ello lo ocurrido en la última feria, que después de procurar el contrato de una banda que amenizara las fiestas de esa época, hubo necesidad de acudir como siempre y á última hora al señor Mezquita, que contra su voluntad no pudo hacer otra cosa que dar unas sesiones musicales sin variedad.

El segundo, trató hace algunos años de organizar una banda, pero se le hizo cruda guerra por ciertos elementos y no disponiendo de una base para hacer frente á ella sucumbió su pensamiento, no obstante la subvención que disfrutó del municipio.

Esto demuestra desde luego que no es tan factible como á primera vista parece la realización de este pensamiento, que por nuestra parte reconocemos como bueno y que deseáramos ver realizado. Pero además de esto, se lucha con otra dificultad, que es la que se opone á la realización de cuantos proyectos se presentan en nuestra Corporación

municipal. Es esta, la falta de dinero para sostener una banda de música, tanto porque lo primero en que debe pensarse, es en adquirir un instrumental bueno, cuanto porque la banda tiene que ser numerosa y precisa un director con sueldo fijo, que no bajará de dos mil pesetas por lo meaos.

Entendemos por lo dicho, que mejor que organizar una nueva banda musical, sería ayudar y contribuir á dar más vida (aunque ya la tiene propia) á la que se ha creado en Calatrava con alguno de los alumnos del Protectorado de industriales jóvenes.

Consta dicha banda de unos 40 individuos y dispone de un instrumental inmejorable, y en ella debían fijar su atención nuestros ediles, subvencionándola con la cantidad que se acuerde, y es seguro que así se conseguirá tener en Salamanca una banda lucida.

De otro modo, desesperamos de ver realizado este pensamiento.

Si esta, nuestra opinión, fuera aceptada, creemos que debieran comenzarse las gestiones que sean necesarias, á fin de que en la temporada de verano se tuviera preparado un buen repertorio de piezas musicales, evitando precipitaciones que se lamentan siempre cuando ya no tienen fácil remedio.

### COMUNICADO

Sr. Director de LA OPINION.

Salamanca Diciembre de 1892.

Mi más apreciable amigo: Ultima da en los estadios de la prensa la cuestión á que dió lugar el comunicado que tuve la alta honra de dirigirla, faltaría á uno de los más sagrados deberes de caballero, si antes no hiciera público mi agradecimiento hacia usted por las distinciones y consideraciones de que he sido objeto, facilitándome generosamente, por su parte, los servicios materiales y personales de que he dispuesto, esperando la ocasión de corresponderle, sin renunciar en otra ocasión á utilizarlos si los creyera necesarios. Espero de usted se digna hacer público este mi agradecimiento por la inserción de la presente en su popular diario, con lo cual dispensará un favor más á este su afectísimo s. a. q. b. s. m.

UN SUSCRITOR.

### AGRADABLE VELADA

El día de la Purísima se interrumpió, muy agradablemente, la monotonia de la vida que se hace en la antigua Mirobriga.

El Senador vitalicio, Excmo. Señor D. Cándido Diez Taravilla, dió un baile de confianza para celebrar los días de su linda y simpática ahijada Srta. Concha Torres Sánchez-Ruano.

A las ocho de la noche del referido día, nos presentamos en casa de dicho señor y nos vimos alegremente impresionados al poner los piés en tan magníficos salones brillantemente adornados con luces y flores, contribuyendo á dar más esplendor á aquel hermoso conjunto la belleza y elegancia de las señoras y señoritas que forman parte de la sociedad mas distinguida de Ciudad-Rodrigo. Estas lucían bonitas *toilettes* de sociedad, dominando los colores rosa, azul, gris, crema y negro.

Recordamos que allí tuvimos el gusto de ver á las señoras del Gobernador Militar de la plaza, del Comandante de ingenieros, de Torres, de Domingo, de Hernández, de Peñalosa, de Ibarra, de Cáceres, y entre las bellísimas señoritas á la reina de la fiesta Conchita Torres, Lola Torres, Caridad y Luisa Aparicio, Amalia y Aurora Piedecabras, Emilia y Nieves Tejedor, Pilar, Lucía y Gracia Martín, Aurora Paz y María Perez.

El sexo feo estaba representado por los Sres. Torres, (D. R. y D. E.) Aparicio (D. J., D. J. M. y D. E.) Domingo, Cáceres, Gobernador militar, Comandante de ingenieros, Hernández, Rivero, Tovar, Paz y Cuadrado.

A las once invitó el dueño de la casa al comedor, que con el mismo gusto que toda ella estaba adornado. Había en las mesas profusión de dulces, pastas finas y flores, sirviendo thé y ponches. Terminado el *lunch*, regresaron los convidados á los salones donde se bailó hasta las dos de la madrugada.

El Sr. Taravilla y sus dos hijos hicieron los honores de la casa con la fineza y distinción que caracteriza á tan cumplidos caballeros, quedando todos muy satisfechos de su amabilidad y galantería.

Vivamente deseamos que se repitan estas fiestas, pues la noche se pasó agradablemente. Así, pues, confiamos, dado el bondadoso ca-

DEPOSITO

Jullán, nú-  
correspon-  
de Sanc-  
irá la co-  
tiva.  
FESTIVOS  
nts.  
GIJONA  
NTE  
se venden en  
or de platería  
de la Verdu-  
compradores  
Gijona y Ali-  
turroneos que  
de esta fá-  
título de Pro-  
de plataría  
ela)  
dad  
negocios  
y Mulas  
Hacienda  
de Cuentas  
NOM. 66  
ERIA  
DRUGA  
número 36.  
diario lomo,  
y todo lo con-  
acer mondon-  
ulares y ven-  
en casa del  
gasto y mo-  
micos.  
del Rincón  
rdura  
az  
confec-  
los tala-  
gratis.  
7  
MICIPAL  
municipal se  
de crear en  
de música  
necesidades  
gún tiempo,  
ortancia de  
privados de  
ejemplo de

rácter del Sr. Taravilla, que ha de volver á repetir la fiesta.

*El Corresponsal.*

Ciudad-Rodrigo 12 Diciembre de 1892.

### Cultos

SANTOS PARA MAÑANA.—Santa Cristina, San Eusebio, San Valeriano, Santos Máximo y Fortunato.

### Tribunales

*Señalamientos.*—Sala 1.<sup>a</sup> Dia 14. A las diez de la mañana, causa instruida en el Juzgado de Alba de Tormes, contra José Flores Ramos (a) *Laero*, por el delito de insultos á un funcionario público. Acusador, el Ministerio público; Abogado defensor, Sr. Galindo, y Procurador, Sr. Durán Cabo.

Sala 2.<sup>a</sup> Dia 14. A las diez de la mañana, causa instruida en el Juzgado de instrucción de Vitigudino, por el delito de hurto, contra Santiago Agudo y otros. Ponente, señor Presidente; Fiscal, el Ministerio público; Letrados, los Sres. Guerreira y Luna, y Procuradores, Sr. Rodríguez (D. R.) y Sr. Rodríguez (D. T.)

En el mismo día, y once de su mañana, se verá la causa instruida en el mismo Juzgado, contra Juan Puente, por el delito de hurto. Ponente, Sr. Delgado; Acusador, el Ministerio público; Letrado, Sr. Mata, y Procurador, Sr. Cimas.

### Casa de Socorro

Médico de guardia para mañana.—Don Jerónimo Téllez.

### Juzgado de Instrucción

Escribano de semana.—Don Julián Mancebo.

### Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones:

Talavera primer capitán.

De orden de S. E. el comandante secretario, *Federico Alba*.

### PALIQUE

Ya apareció el nuevo periódico titulado *La Información*.

Hay quien supone que debía llamarse *La Tesis* (cuarta época), pues será continuación de dicho periódico, el cual, como es sabido, *ingertó* en *La Tradición*, de cuyas cenizas nació *La Región* (de feliz recuerdo), *muerta a mano airada hace poco tiempo*.

Tenemos, pues, una nueva publicación, la cual, siguiendo *tradicional* costumbre, no se ha dignado saludar á la prensa local.

Eso prueba que no se casa con nadie ni quiere amistad con nosotros.

Bueno.

El corte y factura de *La Infor-*

*mación*, es idéntico al de su difunta *mamá*.

Quiera Dios que no tenga un fin tan trágico como aquella. Pero nos tememos fundamentalmente que sucederá así.

En la familia hay propensión á la mala idea del suicidio, y este nuevo aborto no se verá libre de la predisposición.

Allá veremos.

Ha abierto una sección festiva, titulada *Rasgos y rasguños*.

Todavía no ha enseñado las uñas, pero será pronto.

Ya sabemos quién estará á estas horas afilando las tijeras para cortárselas, pero *La Información* no creemos, dados sus predecesores, que se arredre.

Cuando le corten las uñas... morderá.

Y si no al tiempo.

Nosotros vamos á ser más corteses que el nuevo periódico, dándole la bienvenida, si es que viene para bien.

En otro caso tendremos que decirle, que más le valiera no haber nacido.

## NOTICIAS

### Las elecciones de Ciudad-Rodrigo

Como es asunto que preocupa la atención pública en esta capital, y deseosos de poner al corriente á nuestros lectores de cuanto ocurre en el partido de Ciudad-Rodrigo, con motivo de las próximas elecciones, nos escriben de varios pueblos dándonos las siguientes noticias:

Sr. Director de LA OPINION.

Los electores de este pueblo y los de su contorno, entre los que tenía algunas simpatías el candidato señor Angoso, se han pasado con armas y vagajes, como vulgarmente se dice, á engrosar las filas de electores partidarios del señor Vasco; créese que esta variación en el pensar de aquéllos, consiste en que ven el triunfo seguro de dicho señor y no quieren luchar para ir á una derrota segura.

He tenido lugar de visitar algunos pueblos ajenos á esta zona, y he recogido idénticas impresiones.

Mañana escribiré más extensamente y confirmaré el rumor que circula de que es posible que no haya lucha y se deje el campo libre al Sr. Vasco.

Sin más se despide de usted su afectísimo s. s. q. b. s. m.

*El Corresponsal.*

Fuenteguinaldo Diciembre 1892.

### Despedida

El Sr. Gobernador civil publica la siguiente en el *Boletín oficial*, correspondiente al día de ayer:

«A los habitantes de la provincia de Salamanca»

Ayer presenté mi dimisión del cargo de Gobernador civil de esta provincia. Conforme os saludé en mi venida, os saludo también en mi despedida.

Si he cumplido las promesas que hice al empezar mi mando, vosotros lo direis.

Yo estoy muy satisfecho del tiempo que he estado entre vosotros y de la bondad con que me habeis tratado.

Llegué á Salamanca, y me encon-

tré con deferencias que era preciso arreglar, y tuve la suerte de arreglarlas á satisfacción de todos.

Os dejo tranquilos, y así os deseo siempre, morales, trabajadores, cultos, cualidades indispensables en los hijos de una provincia, cuya capital tiene una reputación universal de sabia y bien educada.

Adiós, pues teneis todas mis simpatías, y llevo de aquí un buen recuerdo, y en mi retiro de Palencia tendreis siempre, mientras viva, un buen amigo.

Salamanca 12 de Diciembre de 1892.—El Gobernador civil, *Fernando Mateos Collantes*.

En la plazuela de Fray Luis de León, volcó anoche uno de los carruajes que hacen servicio á la estación del ferrocarril, hiriendo levemente á los dos viajeros que llevaba y quedando mal parado uno de los caballos.

Existe hace tiempo abierta una zanja desde dicha plazuela á la calle de Velarde con objeto de sanear el edificio de la Escuela Normal de Maestras, y apesar del continuo peligro á que por la noche está expuesto el transeunte y haber convertido aquel sitio en vertedero público, ni el Ayuntamiento cumple con las ordenanzas municipales, poniendo allí una luz para que no sufra algún accidente al que tenga necesidad de pasar por aquél sitio, ni tiene al parecer, prisa para terminar la obra que se vá pareciendo á *la del caño*.

Hemos visto colocado en la parte principal de la bonita fachada del Colegio de Calatrava, un tubo de estufa que, además de resultar de muy mal efecto, ensucia y estropea con el humo la mencionada fachada.

Rogamos al Excmo. Sr. Obispo, como persona amante que es de las bellezas artísticas, ordene la desaparición de aquel artefacto que tampoco dice en nuestro favor á los forasteros que visiten los monumentos de esta artística y antigua ciudad.

En virtud de oposición, ha sido nombrada maestra de la escuela de niñas de Casavieja, con el sueldo anual de 825 pasetas, D.<sup>a</sup> Vicenta Manzanares.

### Triste suceso.

El viernes último circuló en Peñaranda la noticia de que en el inmediato pueblo de Garci-hernandez, partido de Alba de Tormes, un matrimonio sostuvo una agria reyerta siendo el resultado de la misma tan lamentable, que la mujer dió muerte á su marido, á consecuencia de un fuerte golpe.

Ignoramos á la hora presente los grados de certeza que puede tener tan triste noticia y procuraremos averiguar si es ó no exacta.

Los exsarjentos, hoy empleados civiles en las diferentes dependencias de esta provincia, remitieron ayer un telegrama felicitando al Ministro de la Guerra, Sr. López Dominguez.

Tenemos entendido que el suma-

rio seguido en la construcción de un sujeto detenido en el acto de correos unidos clarados, se en terminan, lo que dad, celo y acción el Juez instruido

Ultimo mercado Como toda la do un tiempo peraba que el fuese uno de lo efectivamente á no haber copiosamente, los pueblos inran de venir; gente y fué reg por estar en las zas metidas las barullo infernal

Los precios los siguientes: Trigo de 44 Cebada de 24 Centeno de 5 Algarrobas Grisantes de 22

Trigo en ninguna, para los compradores Castañas mil fanegas, 22 á 24 reales Cerdos cebados muchos por siendo los de 44 á 54 superiores y

Tan pronto la dimisión asegura que de la provincia Ricardo Torre

En la taberna rruecopardo reyerta, días teniendo un desagradable cas horas uncia de las he que le fueron El Juzgado

Correos por semana se de los siguientes Isla de Cuba sábado, via Puerto Rico deos. Filipinas. disí. Fernando narias. América Lisboa; miércoles jueves via C

Según tena ta del Teatro ciudad, se va basta, el me Procuran precio y dia tunamente nuestros abo

Se nos ase ve, será nom